

la nécessité d'étendre le programme de l'APEC pour englober les réformes et le développement des capacités tant à l'intérieur des économies membres qu'à l'échelle internationale;

- clarifier le plan d'action de l'APEC pour l'atteinte des objectifs de Bogor dans les délais prévus – une évaluation de mi-parcours devant avoir lieu en 2005 –, notamment en élargissant et en actualisant le Programme d'action d'Osaka, en adoptant une approche exploratoire pour faire avancer certaines initiatives de l'APEC visant les objectifs de Bogor, en favorisant l'adoption de politiques commerciales appropriées pour la nouvelle économie, en assurant le suivi des principes de l'APEC pour la facilitation du commerce, et en cherchant à accroître la transparence du mode de gestion de l'économie;
- consolider les mécanismes de mise en œuvre de l'APEC en améliorant le processus d'examen des plans d'action individuels par les pairs, en accroissant la coopération économique et technique et en multipliant les efforts de renforcement des capacités.

31. Nous chargeons les ministres et les fonctionnaires d'effectuer un suivi actif de l'Accord. Nous avons la conviction que, grâce à nos efforts concertés, la vision que nous présentons ici viendra à se réaliser pleinement pour déboucher sur une communauté de l'Asie-Pacifique stable, en sécurité et prospère.

Annexe 1

Accord de Shanghai

I. Élargir la vision de l'APEC

La mondialisation et la nouvelle économie ont radicalement transformé l'économie mondiale et régionale depuis qu'ont été fixés les objectifs de Bogor, ce qui a créé des possibilités extraordinaires en même temps que de nouveaux défis. La vision de l'APEC doit refléter ces changements. Si la libéralisation des échanges est au cœur du programme de l'APEC, les dirigeants conviennent aussi que les objectifs de Bogor doivent être situés dans le contexte d'une vision actualisée et élargie qui conjugue la libéralisation et la facilitation du commerce et de l'investissement à la coopération économique et technique, afin d'en maximiser les bienfaits pour toutes les économies de la région. L'un des principaux défis que pose la tâche de concrétiser cette vision consiste à intensifier les mesures collectives et individuelles que prennent les économies, tant à l'intérieur